Roundabout Kids gemeinnützige Unternehmensgesellschaft Petersenstr. 1, 40474 Düsseldorf



Herzensprojekte für Kinder

TÄTIGKEITSBERICHT 2021

1. JAHRESÜBERBLICK

Das Jahr 2021 stand vor allem unter dem Zeichen des Umweltschutzes. Zum einen durch Projekte und das Sammeln von Kreativspenden, wie leeren Druckerpatronen, alten Handies und Restdevisen mit Kindern sowie als Highlight das Familienfest am Aquazoo im September 2021. Als besonders herausfordernd war für Familien und Kinder das Jahrhunderthochwasser 2021, wo innerhalb von 24 Stunden in der Nacht vom 14. auf den 15. Juli 2021 mehr als 100 Liter Regen pro Quadratmeter in Teilen der Bundesländer Rheinland-Pfalz und Nordrhein-Westfalen fielen – mit verheerenden Folgen für die Menschen vor Ort. Auch hier starteten wir eine Hilfe für Familien und Kinder vor Ort.

2. SCHWERPUNKTE

In unserem Schwerpunkt wollten wir mit unserer Tätigkeit die Allgemeinheit und vor allem Kinder auf materiellem und geistig/aufklärenden Gebiet ehrenamtlich fördern. Unsere Schwerpunkte nach §52 der Arbeitsgabenordnung "Gemeinnützige Zwecke" Abs. 2 Satz 1 Nr. 4, 7 und 8 zur Gründung waren dabei:

- 4. die Förderung der Jugend- und Altenhilfe;
- 7. die Förderung der Erziehung, Volks- und Berufsbildung einschließlich der Studentenhilfe;
- 8. die Förderung des **Naturschutzes** und der Landschaftspflege im Sinne des Bundesnaturschutzgesetzes und der Naturschutzgesetze der Länder, des **Umweltschutzes**, einschließlich des Klimaschutzes, des Küstenschutzes und des **Hochwasserschutzes**.

In unserer Projektarbeit befassten uns mit der Unterstützung vorhandener oder neuer Herzensprojekte für Kinder.

Die vier Schwerpunkte für Kinder waren dabei Leseförderung & Bildung, Nachhaltigkeit & Umwelt, Gesundheit und Wohlbefinden und Sicherheit von Kindern. Die Projektarbeit im Großen und besonders im Kleinen, sowie die Basisarbeit lag uns dabei am Herzen.

3. PROJEKTE & TÄTIGKEIT

In 2021 kooperierten wir weiter mit der Stiftung Lesen bildet und beteiligten uns Anfang des Jahres am Bibliotheksmarathon. Hier schafften wir 500 Trinkflaschen aus Recylingmaterial an und unterstützen 500 Kindern in einer Gemeinschaftsgrundschule in Düsseldorf.

In der Vorbereitung des Familienfestes unterstützen wir seit Anfang des Jahres ehrenamtlich in der Organisation den Aquazoo. Vom 18.-19.9.2021 nutzten dann über 5.000 Menschen (davon rund 2.000 Kinder) eine Vielzahl verschiedener Attraktionen, Bastel- und Spielan-

gebote, Führungen sowie informativer Angebote in Düsseldorf. Aktiv dabei waren unter anderem die AWISTA, der Düsseldorfer Aufklärungsdienst, Blockblocks Rhein Cleanup, It's for Kids sowie die Weltretterbande.





Auch mit Polli und das Plastik bzw. der Weltretterbande veranstalteten wir Workshops im Aquazoo. 6 Veranstaltungen ab August 2021 immer mit 20-30 Kindern. Auch griffen wir im Jahr 2021 das Thema "Bewegung" von sozial benachteiligten Kindern mit Yoga auf. 10 Yogaeinheiten von je 5-8 Kindern von sozial benachteiligten Kindern fanden statt.

Als das Jahrhunderthochwasser 2021, wo innerhalb von 24 Stunden in der Nacht vom 14. auf den 15. Juli 2021 mehr als 100 Liter Regen pro Quadratmeter in Teilen der Bundesländer Rheinland-Pfalz und Nordrhein-Westfalen fielen, mit verheerenden Folgen für die Menschen vor Ort, das Leben vieler Menschen veränderte starteten wir sofort unseren Netzwerkaufbau mit Ehrenamtlern, da wir die Förderung des Umweltschutzes, einschließlich des Klimaschutzes, des Küstenschutzes und des Hochwasserschutzes als Schwerpunkt definiert hatten und uns das Wohlergehen der schwerst traumatisierten Kinder und Familien am Herzen lag.

Insgesamt arbeiteten wir hier mit 4-6 Ehrenamtlicher gleichzeitig an einer Notversorgung von Familien und Kindern im Ahrtal. Da die Spenden sehr schnell nach Aufruf eingehen konnten wir mit Baumaterial und Lebensmitteln, aber auch Schulsachen die Familien und Kinder vor Ort unterstützen. Über 250 Familien und Kinder konnten wir vor Ort helfen.

Daneben unterstützen wir für rund 100 Kinder über 12 Wochen in der Hausaufgabenbetreuung von Krass e.V. mit Obst als Spende für eine gesunde Ernährung von sozial schwachen Kindern. Aber auch die Ferienbetreuung von 6 Kindern aus zerrütteten Familienverhältnissen mit Sozialpädagogen. Zwei Schultonister mit allen Materialien wurden für zwei sozial Notfälle im SOS-Kinderdorf Düsseldorf angeschafft, um ihnen einen Start ins Schulleben zu ermöglichen.



An St. Martin und an Weihnachten 2021 fanden Aktionen für Kinder statt. Als Weihnachtsaktion fand wieder der Weihnachtslesewunsch-Briefkasten für Kinder hohen Anklang. Rund 30 Kinder nutzen das Angebot an Weihnachten und 25 an St. Martin mit kostenlosen Weckmännern aufgrund der vielfach durch die Coronapandemie bedingten Ausfälle der Martinsumzüge.

Ende 2021 gaben wir die Idee des Charityevents endgültig durch die lang andauernde Coronapandemie auf und fingen an die bereits gekauften Karten der Veranstaltung zurückzuerstatten und alle nach und nach die Interessente und verschiedenen Spender zu informieren.

4. GROBER FINANZÜBERBLICK

Hierzu verweisen wir auch auf unsere Einnahmen und Ausgaben.

Größte Ausgabeposten der gUG waren u.a. Lesungen, Plastikmüllworkshops, Yogakurse für sozial benachteiligte Kinder, Ferienbetreuung für Kinder, die Anschaffung der Trinkflaschen beim Bibliotheksmarathon. Aber auch für Obstspenden für die Hausaufgabenbetreuung für sozial benachteiligte Kinder. Auch Verwaltungskosten fielen an (wie Steuerberater) und auch Umsatzsteuer.

Spenden wurden u.a. für die Hochwasserhilfe von Familien und Kindern ausgeschüttet. Aber auch an den DSC 99 für die Schwimmförderung im Bereich der Inklusion von Kindern sowie an das Familienfest vom Aquazoo.

Die Einnahmenseite zeigte sich erfreulich mit vielen Privatspendern, Großspender vor allem Bereich der Hochwasserhilfe, aber auch genehmigte Unterstützungsanträge der Kinderstiftung It's for Kids.

Weiterhin beschäftigten wir eine Buchhalterin, die uns in der Administration der Buchhaltung unterstützte. Die ehrenamtlichen Helfer mit denen wir in verschiedenen Projekten zusammenarbeiteten wurden immer mehr.